

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisa yang dilakukan oleh peneliti, maka dapat disimpulkan bahwa Forum Anak Sleman merupakan sebuah organisasi yang memberikan pengarahan dan pendidikan melalui penanaman karakter positif pada anak yang berada di daerah Kabupaten Sleman. Hal ini dapat dilihat dari bentuk komunikasi persuasif yang dilakukan sebagaimana fasilitator atau pengurus Forum Anak Sleman menjelaskan ataupun memaparkan mengenai pentingnya pendidikan karakter. Ketua Forum Anak Sleman menyampaikan bahwa kemungkinan-kemungkinan buruk yang menjadi hambatan terlaksananya setiap program adalah mengenai penyamarataan waktu luang antara dinas, fasilitator, kepengurusan, dan anggota. Solusinya, kepengurusan Forum Anak Sleman rutin untuk mengadakan evaluasi melalui rapat rutin yang diadakan setiap bulannya.

Pola komunikasi motivasi memiliki peran yang besar dalam penyampaian karakter dalam Forum Anak Sleman. Penggunaan pola motivasi bertujuan untuk membuat dorongan agar anak-anak atau anggota Forum Anak Sleman mengikuti apa yang selalu dicontohkan dalam setiap pertemuan rutin Forum Anak Sleman. Selain itu, motivasi bisa membuat seseorang meningkatkan kepercayaan diri dan membantu mencapai tujuan apa yang mereka inginkan.

Penggunaan komunikasi persuasif di Forum Anak Sleman juga memudahkan dalam penumbuhan karakter positif, dengan didukung oleh banyaknya program kerja dan media sosial yang digunakan yang dapat membuat semakin banyak individu yang tertarik. Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan penelitian deskriptif kualitatif. Penelitian kualitatif merupakan penelitian yang menjabarkan dalam membangun sebuah pandangan orang yang akan diteliti secara lebih rinci serta dibentuk dan dijelaskan dalam rangkaian kata, gambaran holistik atau menyeluruh dan mendalam (Tohirin, 2013).

Stimulus berisi pesan-pesan atau materi yang akan disampaikan dalam Forum Anak Sleman yang mengandung pembentukan dan pengembangan Pendidikan karakter yang diberikan kepada anggota Forum Anak Sleman. Dalam Forum Anak Sleman kegiatan mencakup program-program yang menyenangkan, salah satunya yakni POELAH (Koempul Bocah) yang menyampaikan pesannya melalui bermain dan bercanda sehingga mereka dengan mudah menangkap materi yang disampaikan oleh fasilitator Forum Anak Sleman. Pesan-pesan yang disampaikan dalam kegiatan POELAH tersebut mendapatkan respon yang positif kepada anggota Forum Anak Sleman. Sehingga dapat dibuktikan dengan antusias mereka mengikuti setiap kegiatan yang dilakukan oleh Forum Anak Sleman.

Berdasarkan temuan tersebut Forum Anak Sleman menyampaikan pengarahan di depan para anggotanya dengan cara komunikasi persuasif melalui pertemuan FGD (*Forum Grup Discussion*). Selain itu, Forum Anak Sleman melakukan kegiatan rutin yang bernama POELAH atau Koempul Bocah yang dilakukan setiap satu bulan satu kali. Selanjutnya ada TEMU HATI, kegiatan tersebut menjadi wadah untuk mengumpulkan dan mendengarkan keluh kesah anak Sleman. Forum Anak Sleman juga mempunyai agenda kunjungan ke Sekolah untuk memberikan edukasi serta memberitahukan kepada siswa agar ikut dengan Forum Anak Sleman.

## **5.2 Saran**

Saran dari penulis pada penelitian mengenai Pola Komunikasi Persuasif dalam Membentuk Karakter Anak Melalui Forum Anak Sleman ini dijelaskan sebagai berikut:

- a. Kepada peneliti selanjutnya, sekiranya penelitian ini dapat dipahami oleh peneliti sebelumnya, dijadikan acuan dalam melakukan penelitian selanjutnya
- b. Kepada objek penelitian Forum Anak Sleman, peneliti berharap adanya penelitian ini, Forum Anak Sleman terus melakukan pengembangan dan

memberikan wawasan yang luas kepada masyarakat sekitar terutama anak-anak dan remaja.

- c. Kepada para pembaca, pada penelitian ini penulis berharap para pembaca mampu memahami komunikasi persuasif secara mudah melalui penelitian ini, diharapkan tulisan ini dapat menjadi bekal bagi para pembaca untuk menambah literasi serta wawasan baru.

